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В ЗАКРОМА

Разгрузка за пять минут
Г о р пи щ ето р г  с в о е в р е м е н н о  и х о р о ш о  п о д 

готовил техни ческую  б а з у  к з а к л а д к е  не д л и 
т ел ь н о е  х р а н ен и е  к а р т о ф е л я .  В х ранилищ ах  п о 
с ел к а  Динас  п о с т р о е н а  эстакада  д л я  р а з гр у з к и  
к а р т о ф е л я  с автом аш и н  в б у н к е р  и по гр у зк и  его  
в контей неры .

Т еперь  а в т о м аш и н а  етоыт п о д  р а з г р у з к о й  не 
б о л е е  пяти минут. К р о м е  того, р у к о в о д с т в о  т о р 
га изы с к ал о  в о з м о ж н о с т ь  х о зя й ст ве н н ы м  с п о с о 
б о м  построить с к л а д  д л я  хранен ия  с в е ж е й  к а 

пусты е м к о с т ь ю  на 600 тонн.
К а р то ф е л ь  с п о л ей  м естны х  с о в х о з о в  поступил 

грязны й ,  з а л о ж е н  на х р а н ен и е  в ко н т ей н ер а х  е 
п ри ли пш ей з е м л е й ,  что не  со о тветству ет  тех
н и ч е с к и м  т р е б о в а н и я м  по ГОСТу, и т оргу  с л е 
д у е т  о бесп еч ить  со х р анн о сть  п р о д у ю іи и ,  п о став 
лять е е  в розничнуАо т о р го в л ю  качественной .

Д. ЛОБАЧЕВ, 
рабкор.

ОЛГИ» У ВХОДА
Повышая экономическую ответственность хозрасчет

ных предприятий и организаций з а  эффективное ис
пользование средств, направляемых на приобретение и 
содерж ание служебных легковых автомобилей, недав
нее постановление Совета М инистров СССР гласит: 
начиная с 1 июля все затраты  на приобретение 
легковых автомашин для служебных поездок и расхо
ды на их содерж ание осущ ествлять за  счет средств 
фонда социального развития. На Новотрубном заводе 
вышел подписанный директором приказ «Об упорядо
чении использования служебных легковых автомашин», 
Подробнее мы попросили рассказать о переменах в 
некогда «заповедной» сфере начальника автотранспорт
ного цеха Г. А. Девяткина.

— Г еннадий Алексеевич, 
так  сколько ж е все-таки 
легкового, служебного тран
спорта на Новотрубном за 
воде?

— Д авайте, чтобы не 
быть голословными, загля
нем в июньский приказ. 
И так, на заводе в настоя
щее воемя для служебных 
разъездов используется. 16 
автомашин, это «Волги» и 
четы ре РА Ф а. Анализ их 
использования показал: в 
движейии «Волги» находят
ся от 2,6 до 3,9 часа в 
смену, «рафики» — от 5 
до б часов. Одна машина 
«съедает» в месяц в сред
нем 500 рублей. Словом, 
здесь нужен более рацио
нальный, экономный под
ход.

— Какие ж е приняты ре
шения?

— Во-первых, по согла
сованию с президиумом 
совета трудового коллекти
ва во втором полугодии на 
упомянутый транспорт вы
делено 80 тысяч рублей. 
Из резерва Фонда социаль

ного развития предприятия.
Во-вторых, закрепили че

тыре постоянных легковых 
автомобиля, лиш ь за дирек
тором, главным инженером, 
парткомом и профкомом. 
И еше УАЗ за УЖ КХ. 
Остальные «Волги», пять 
машин, отныне подаю тся по 
вызову. (Плюс 4 . РА Ф а 
и «Жигули» без ' води* 
теля, читаю в приказе ди
ректора).

— Кто ж е имеет право 
вызова?

— Заместители директо
ра, восемь человек, а так
же главный механик заво
да. главный энергетик, ру 
ководитель госприемки.

—- Не возникает ли обид, 
если транспорт кем-то уже 
занят? Ведь трудно рас
ставаться с былыми при
вилегиями,

— Да, некоторые руко
водители привыкли полу
чать машину по первому 
звонку. На нас уж е посту
пали жалобы, например, от 
заместителей директора 
С, И. Закз и Л . М. Бори
сова. Вот что пишет, к 
примеру, Зак. «15 июля в 
13.20 мною была . запрош е
на машина для поездки по 
отдаленным цехам завода. 
По заявлению диспетчера 
цеха № . 15 машины в цехе 
не оказалось... Машина бы

ла выделена только в 15 
часов. Считаю, что подоб
ное отношенце к выполне
нию императивных заявок, 
связанных е необходимо
стью решения вопросов на 
местах, скаж ется на работе 
цехов завода».
. О днако есть приказ,.и  им 
нужно  . . руководствоваться, 
а не эмоциями. Н аш  дис
петчер ж алуется, что при 
наплыве заявок многие ру
ководители не объясняют, 
на сколько и куда они бе
рут машину. Отсюда и . н а 
кладки. Например, одному 
нужно в «Уралгипромез» в 
Свердловск и другом у  в 
этом ж е направлении 
ехать ..

—- Выходит, в таких си
туациях можно и потес
ниться. А бывает ли испо
льзование транспорта в 
личных целях?

— Не исключено. Но нам 
выявить нарушителей 
трудно.

— В духе времени, когда 
руководитель сам садится 
за руль. Есть такие среди 
новотрубников? Вы сами 
постоянно пользуетесь ус
лугами шофера?

— Нет, когда нужно, уп
равляю  сам. Но я не в 
счет — все-таки професси
ональный водитель. А вот о 
Других сказать затрудня
юсь,,. Р азве  что Г. И. Кри- 
вицкий, и. о. зам. директора 
по коммерческой части.

—- Сколько сейчас води
телей?

— Ш есть на закреплен
ных за «четырехугольни
ком» машинах и пятеро р а 
ботают по заявкам .

— Слышал, что на моло
козаводе совет трудового 
коллектива решил водителя 
директорской «Волги» в 
свободное от деловых по
ездок руководителя время 
переключать на другой 
транспорт. Как вы относи
тесь к такому варианту?

— Действительно, у не
которых водителей легкову
шек порой чересчур много 
свободного времени. Это, 
конечно, ненормально.

— И последнее. Куда вы 
денете машины для управ
ленческого аппарата, под
лежащие сокрашению?

— Одну уж е отдали в 
пожарную  часть завода, 
одна, скорее всего, пойдет 
на списание. Водитель, ее 
обслуживающий, уволился,

В. ГУБАЧ ЕВ

Правильщик труб А . Ф. Магдалеиюк
Старший мастер участке 

отделки цеха № 9 Э Е Ис
томин отозвался об Андрее 
Федосьевиче приблизитель
но так: лет пять н азад  в
человеке произош ла пере
стройка. А что ж е измени
лось за  эти годы? Слал од
ним из лучших специали
стов на участке. Обучил 
своему делу ш естерых мо
лодых рабочих.- Ни одно 
общ ественное начинание в 
коллективе не обходится 
без его участия. Ему при
своили звание «Ударник 
коммунистического труда». 
Словом, у А. Ф Уіагдале- 
нюка сегодня прочный ав 
торитет работящ его челове
ка. Таким отпом может 
гордиться и больш ая семья, 
где растут трое детей 
Фото А. КАДО ЧИ ГО ВА .

Н А  ГО Р И З О Н Т Е —
« Р А Д У Г А »

ВЕСТИ С ПРЕДПРИЯТИЙ

Три работницы ш вей
ной фабрики К. С, Чере- 
мухина, X. У. Маланичева 
и Г. Г, Угрюмова в сентяб
ре приступили к вы полне
нию плана пятого, завер
шающего, года пятилетки.

Клавдия Сергеевна —  
термообработчив готовых  
изделий в цехе на Динасе. 
Кроме того, она успеш но  
выполняет еще четыре 
смежны е операции. , Не 
случайно люди советуются

Почерк
мастеров

с ней, прислуш иваются к  
ее мнению. А начинала она 
здесь 1 6  лет назад уч ен и 
цей швеи.

Впрочем, почти анало
гичная трудовая судьба и 
достижения у  двух других  
женщ ин-передовиков, Ханию 
Умеровну называют за в е

селый нрав душ ой коллек
тива. Ей можно шутить: 
на раскройном участке она 
без брака нумерует детали  
изделий. А Галина Григорь
евна —  опытная ш вея-на
ставник в Билимбаевском  
ц ехе фабрики. Две ее по
следние ученицы  уж е у в е 
ренно чувствуют себя на 
самостоятельной работе.

Л . 0ВД И НА , 
начальник отдела тру 
да фабрики.

Две небольшие бригады  
ремонтников трудятся в 
камнелитейном цехе завода 
по ремонту горного оборудо
вания. Если раньше при  
подведении еж емесячны х  
итогов социалистического  
соревнования на предприя
тии о них не говорили, 
уделяя внимание лишь кол
лективам основных произ
водств, то нынче стали по-

Когда 
запчасти 

под рукой
ощрять морально и матери
ально. Так, три месяца 
первое место удерж ивает  
бригада Б. Т. Кебайкина. 
Бригадир улучш ил органи
зацию труда, решив многие

вопросы по обеспечению  
запчастями. Хотя оборудо
вание в цехе изнош енное, 
опытные квалифицирован
ные работники, такие как 
слесарь Е. П. Аржанников, 
сварщик Г. Н, Файзѵллин, 
злектромонтер В. Г. Перфи
льев, не допускают внепла
новых простоев.

Т , САЛТЫ КОВА, 
нормировщик.

Н овый кооператив горо
да «Радуга» считает своим 
днем рож дения 14 июля, 
когда он был зарегистриро
ван в горисполкоме. Ини
циативная группа из пяти 
человек (все пока совмести
тели) сегодня в поисках 
производственной площ адки 
для  своей работы. Н аш  ко
оператив создан на Н ово
трубном заводе при под
держ ке директора предпри
ятия В. Н. Дѵева и наме
рен в перспективе наладить 
выпуск товаров народного 
потребления. Каких? М огли 
бы, например, из металло- 
отходов, из бракованных, 
некондиционных трѵб изго
тавливать различные набо
ры водопроводных труб 
разного диаметра для  садо
водов, агропромышленных 
объединений. А разве не 
будут пользоваться ш иро

ким спросом автомобильные 
глуш ители из коррозостой- 
ких м арок стали, т. е. нер
ж авею щ их труб? Мы наде
емся, что «Р адуга»  со вре
менем оправдает свое на
звание, станет кооперати
вом с широким перечнем 
товаров и услуг, принесет 
Н овотрубному иемалую 
прибыль.

А. ЗЕЛЕНСКИЙ, 
председатель 

кооператива «Радуга».

16 августа в газете  
опубли кована  за м етк а  р а б 
к о р а  О. Грищпун «Снова 
брак.. .»  В ней р а сс к азы в а 
лось о пр о б л е м а х ,  к о то р ы е  
м еш аю т н о р м а л ьн о й  ра
б о те  на участке  с о р т и р о в 
ки цеха  N 2 1 . 8  частности, 
о тм ечалось ,  что тр ебу ет  
улучшения качество п р о 
дукции, Редакции о тве ча 
ют зам .  д и р е к т о р а  по ка
честву 3  Г. П о н о м а р е н к о  и 
начальник цеха  Н, А. С о р о 
кин.

«Вопросы. п о д н яты е  в 
м атери але ,  признаны  в о с 
новном  правильны м и, хотя

п р и вл ечен и е  дл я  с о р т и р о в 
ки лю дей  с о  сто р о н ы  н е 
типично. В з а м е т к е  с к а з а 
но, что им не  н аш л о сь  р а 
боты. Д е л о  в том,  что по
сланцы  участка с вязи  х о т е 
ли приступить к р а б о т е  за 
30 минут д о  начала  с м е н ы ,  
и это вы звал о  трудности.

Мы с т а р а е м с я  п остепен 
но отказы ваться  от п ом ощ и 
со  стороны . Если в июле 
силам и всп ом огательны х  
цехов  р а сс о р ти р о в а н о  1600 
тонн динасовы х издели й ,  то 
в августе — 770 тонн. В о з 
м о ж но ,  скор© весь о б ъ е м  
этих рабо т  б у д е м  выпол
нять сами. У словия для  
з т сг о  со здаю тся .

С е го д н я  рбш ан  воп рос

к о м п л екто в ан и я  участка к ад 
р ам и ,  На з а в о д е  нашлись 
в о зм о ж н о ст и  в н о в ы х .у с л о -  
виях хозяй ствован ия  п о д 
няты зар пл ату  с о р т и р о в 
щ икам . В вед ен а  над б а в к а  
к т ар и ф н о й  ставке  за  р а 
б о ту  в н о ч н о е  и в 
в е ч е р н е е  в р ем я .  С р е д н я я  
зар пл ата  со р ти р о в щ и к а  
в о з р о с л а  на 11,5 п р о ц ен та  
к у р о в н ю  п р о ш л о го  года  и 
с о ставляет  340 р ублей  в 
м есяц ,  '

С 1 о к т я б р я  бу д ет  в в е д е 
но п о л о ж е н и е  о б  оплате  
труда  и н ж е н е р н о -те х н и ч е 
ских рабо тн и к о в  и рабочих, 
п о з в о л я ю щ е е  б о л е е  в е с о 
м о  учесть в клад  каж до го  
* конечный р езультат ,  а

так ж е  качество в ы п у ск а е 
м о й  продукц и и .  С р едн и й  
з а р а б о т о к  с о р ти р о в щ и к а  
в о зр астет .

Нам н е о б х о д и м о  р еш ать  
в о п р о с ы  тех н и ческо го  о б е с 
печения .  Но в ц е л о м  и з м е 
н ения  к л у ч ш ем у  н а м ет и 
лись. В и ю л е  план по в ы 
пуску ди насовы х  и здел и й  в 
ц е х е  №  1 вы полнен  только  
на сто  пр о ц ен то в ,  в авгус
те у ж е  на 102 проц ента .  
Д о п о л н и т ел ьн о  в ы п у щ ен о  
208 тонн о гн еу п о р о в .

Б о л е е  ч е м  в д в о е  сниж ен  
б р а к  издели й .  В и ю л е  он 
с оставил  5,6 пр о ц ен та ,  а 
августе  —  то лько  2,7 про» 
цента».



1  К 70-летию ВЛКСМ
С  ИбГРАФИИ учеников 

того времени во мно
гом схожи. Мальчишки и 
девчонки 14— 15 лет рано 
взрослели, познавали труд 
— заменяли на заводах от
цов и братьев, ушедших на 
фронт Работали и в сель
ском хозяйстве: косили,
пропалывали и убирали 
овощи, скирдовали, управ
лялись с лошадьми. Р аб о 
тали не покладая рук, на
равне со взрослыми. Вме
сто добротной обуви на но
гах были лапти. Ели пече
ную картош ку, запивая мо
локом (нам его на подсоб
ном бесплатно выдавали по 
круж ке). Кажется, вкуснее 
пищи тогда не было.

В то трудное время всех 
объединяла одна цель — 
поскорее разбить врага, по
этому каждый работал на 
совесть и учился на со
весть. Многие по семейным 
обстоятельствам оставляли 
школу, но основной костяк 
класса продолж ал учиться, 
несмотря на трудности. 
Вместе с учителями заго
товляли для школы дрова, 
топили печи, заготовляли 
овощи для столовой. Д и 
ректором тогда у нас был 
заслуженный у ч и т е л ь  
школы РС Ф С Р Евгений 
Ильич Рубцов.

Е с т ь  в  м у з е е  а л ь б о м
Два с лишним года назад средней школе № 7 испол

нилось 50 лет Ю билей отмечали во Дворне культѵрь- 
«Строитель». На вечере присутствовали выпускники 
разных лет, в том числе и 1943 года, к которым тно 
шусь и я. Было, правда, нас семь человек и все мест
ные. Тогда-то и родилась идея разыскать бывших од
ноклассников, которые живут и работают в дру: их го
родах, и органиювать новую встречу Выбрали иници
ативную группу, в которую вошли в основном люди

пенсионного возраста: у них времени свободного в до
статке. Эго В. М. Яцук, К. А. Заева, С. Халитова, 
('ни решили для школьного музея создать альбом  у ча 
щихся класса и педагогов того далекого военного года 
с их фотографиями, воспоминаниями, биографиями. Не
посредственным создателем и оформителем альбома 
стала К лавдия Александровна Заева, которая разы
скала и сейчас поддерж ивает связь со многими вы
пускниками нашего бывшего десятого.

Не хватало рабочих в 
колхозах, заменяли их мы, 
подростки, а в учебной про
грамме появились новые 
предметы: агрономия, сель
скохозяйственные машины, 
военное дело — проходили 
курс молодого бойца. Час
то,'особенно зимой, устраи
вались военные игры, даль
ние лыжные походы при 
полной боевой выкладке. 
М астерили макеты винто
вок, автоматов, трещеток, 
гранаты и т. д. Вел воен
ное дело очень добрый че
ловек Петр Николаевич 
Банников. Особое внимание 
уделялось физподготовке. 
Здесь учителем нашим был 
Сергей Петрович Ватолин. 
Многие имели значки 
ГТО, ПВХО и другие.

К службе в Советской Ар
мии готовились как следует.

ОЙНА все забирала 
1 новых учителей и ре

бят — учеников десятых 
классов. Ушли на фронт пе
дагоги Б. Л . Золатавин,
С. И." Бирюков, И. А. Тор- 
сунов, Н. И. Богаты рев и 
другие. После тяж елы х ра
нений они возвращ ались в 
школу. Не вернулись с вой
ны наши однокашники 
Б  Крючков, М. Кожевни
ков, А. Ш аврин, Л . М итро
фанов и многие другие.

В марте 1943 года из де
сятого класса взяли в ар 
мию Евгения П роскуряко
ва, Алексея К амардина, 
Геннадия П арфенова, Сер
гея Федотовских и других. 
А ж изнь в школе шла сво

им чередом: работа, учеба, 
изредка танцы под баян, 
выступления худож ествен
ной самодеятельности. Уче
ников и учителей связывала 
крепкая друж ба: все пони
мали, в какое время жили, 
старались выполнять все 
комсомольские поручения, 
культурно отдыхать...

Помню, как в 1943 году 
вместе с классным руково
дителем Ольгой Николаев
ной Рыбаковой устроили 
новогодний бал-маскарад, а 
после окончания школы — 
вьшускной вечер, небольшой, 
правда, но очень теплый. С 
угощением помогли завком 
Н овотрубного завода, роди
тели. Б ал  стал для нас па
мятным. П оредело число 
его участников, да и те по

том разлетелись по городам 
и весям страны, но ѵ всех, 
несмотря на трудности, 
крепло ж елание учиться
дальше, приобрести люби
мую профессию. В основ
ном все наши выпускники 
получили высшее и средне
техническое образование, а 
те, кто не смогли продол
ж ать  учебу, стали квалифи
цированными рабочими.

Обо всем этом говорится 
в альбоме «Воспоминание», 
на страницах которого — 
ф отографии хорошо и з
вестных в городе людей. 
Н екоторые уж е на пенсии, 
но продолж аю т трудиться. 
В их числе В. М. Яцук — 
начальник движения ж елез
нодорожного цеха рудоуп
равления, А. П. Л аптева —•

ведиатр вмешай квалифи
кации медсанчасти Н ово
трубного завода, В. М. Ко
четов — врач медсанчасти 
объединения «Хромпик».

Альбом — кусочек жизни 
нашего поколения, на чью 
долю выпало страшное ис
пытание. но хрупкие души 
подростков выстояли, не 
сломались. Их биографии 
— прекрасный пример му
жества и стойкости для мо
лодежи, неоценимое под
спорье в воспитании под
растающего поколения, о 

чем говорят отзывы посети
телей школьного музея.

«С волнением перелиста
ли страницы альбома «Вос
поминание». Ж изнь и труд 
выпускников грозного в о 
енного времени — пример 
становления человека для 
нынешней молодежи. Идея 
создания альбома прекрас
на», — пишут работники 
просвещения школы №  20 
Н. В. Курочкина, Т. В. Л а 
гунова.

«Альбом-память — это 
здорово! Спасибо выпуск
никам 1943 года за граж 
данскую позицию и актив
ность», — В. Фадеев, воен
нослужащий.

Б. РЫБКИН, 
ветеран труда.

■ САМОФИНАНСИРОВАНИЕ И ХОЗРАСЧЕТ

«Отличный специал ист»,— отрекомендовали на Новоут 
кинском  заводе «И скра» токар я  А лексея Павловича Ог
нева наш ем у ф отокорреспонденту, А  каково общ ествен
ное лицо коммуниста? Член головной группы  народного  
контроля, Но в рейдах в этом году ещ е не участвовал. 
Ответственны й в цехе за наглядную  агитацию  и стен 
ную  печать — если стен газета, оф ормленная его соб 
ственны ми р укам и , время от времени рассказы вает о 
ж и зн и  коллектива, то лозунги и плакаты  явно отстали  
от времени. Спору нет, чем больше общ ественны х н а
гр у зо к , тем труднее человеку проявить себя. Чем не 
повод для разговора на отчетно-вы борном партсобра
нии?

Ф ото В. ЗОТОВА.

■ О ЛЮДЯХ ХОРОШИХ

СУДЬБЫ  
ПРОСТОЕ
полотно

Редко м у пишем о неза
метных людях, которые 
кропотливо и добросовестно 
выполняют свою работу.
Меня интересуют такие, по- питали

полуживых. П одлечилась — 
и на фронт. С 1943 года и 
до конца войны воевала на 
Ленинградском, Первом и 
Втором Белорусском коман
диром отделения аэростат- 
чиков, вернулась с войны в 
звании серж анта с боевы
ми наградами.

Но самая высокая на
града для Александры М и
хайловны — орден «М ать- 
героиня» Д есять детей вос-

они с мужем. Все
томѵ что, как правило, они 
скромны, но душевны, И 
жизнь их богата событиями 
не менее значительными, 
чем ѵ некоторых знамени
тостей.

О братил как-то внимание, 
как сноровисто работает 
наша продавец молока из 
цистерны. Пока наливает из 
крана молоко, успевает ска
зать  покупателю несколько

живы, здоровы, разлетелись 
из родного гйезда в разные 
уголки страны, лишь м лад
шенькая дочка до сих пор 
при маме, которая много 
лет проработала в горпи- 
шеторге.

Смотрю на эту женщину, 
н е м н о г о  сдержанную, 
скромную, полную чувства 
собственного достоинства, 
на ее руки, не знавш ие от-

добрых слов, пригласит дыха и покоя... «М ожно бы 
эавтоа .  Все быстро и склад
но ѵ нее получается, оче
редь  движ ется скоро.

Как и предполагал, за 
плечами Александры Ми
хайловны Овчинниковой 
трудная жизнь. Родом из 
Кировской области. Когда 
началась война, пошла на

уж е и не работать, да не 
могу я без людей», — объ 
ясняет она.

Оглянитесь вокруг, сколь
ко у нас таких, как А лек
сандра Михайловна! П о
дойдите к ветерану, по
говорите с ним, поинтере
суйтесь его жизнью, и вам 
откроется удивительныйтрудовой фронт рыть око

пы под Ленинградом. Так мир человека, 
оказалась в осажденном В. ФОМИНЦЕВ,
городе, откуда вывезли их рабкор.

ЕСЛИ ОТ Б Р ОС И Т Ь  У С Л О В Н О С Т И
О п р е д е л и м  к о р о тк о ,  в 

че м  эк о н о м и ч е ск а я  суть 
коллективного  п о д р я д а .  Тот 
или иной коллектив б е р е т  
на с е б я  о бяз ат ел ь ст ва  по 
выпуску пр о д у кц ии  и э к о 
номии всех затрат ,  а з а к а з 
чик в лиц е  начальника ц е 
ха, д и р е к т о р а  з а в о д а  о б я 
зуется  предоставить  п о д 
р я д н о м у  коллективу н е о б 
х о д и м ы е  для  этого р е с у р 
сы и оплатить п р о д у кц и ю  
по з а р а н е е  приняты м  р а с 
ценкам .

КАЗАЛ ОС Ь бы, все  п р о 
сто. П о ч ем у  ж е  тогда п о д 
р я д  так н е л егк о  в н е д р я е тс я  
на Н о в о тр у бно м  з а в о д е ,  да 
и, пожалуй, на бол ьш ин ст 
ве п редпри яти й  страны. С 
о дн ой  стороны , с к а зы в ае т 
ся  н е д о с та то к  м а т е р и а л ь 
ных р есу р с о в ,  в р езу л ьт ат е  
чего  условия  д о г о в о р а  о к а 
зы ваю тся  тр у д н о в ы п о л н и 
м ы м и, а с другой  — м е ш а 
ет годам и у к о р ен и в ш а я ся  
практика.

По итогам 1987 года  454 
б р и га д ы  из 965 трудились 
по «условному»  конечно м у  
результату .  Эта «услов
ность» при вела  к тому, что 
р езу л ьтаты  их р а бо ты  о к а 
зались  убы точны м и. В та 
ких коллективах  темпы 
р оста  за р аб о тн о й  платы 
о п е р е ж а л и  п р о и зв о д и т е л ь 
ность труда ,  не р ац и о н а л ьн о  
испо л ьзо вал ись  ресу р сы .

318 б р и га д  Н ово тр у бно го  
з а в о д а ,  в которы х р або тает  
5,8 тысячи ч е л о в е к  —  п о д 
рядн ы е .  Но отвечаю т  ли 
они этой сути по новы м 
м ер к а м ?  Нет. П отом у что 
тр еб о в а н и я  к ко л л ективно 
му п о д р я д у  с ег о д н я  и з м е 
нились. Вчера р або тал и  на 
«условно» конечны й р е з у 
льтат с п р и м е н е н и е м  у с е 
ченного  х о зр а сч ет а  (при 
а дм инистративно  - к о м а н д 
ных м е т о д а х  управления).  
В новых условиях х о зяй ст 
вования п о д р я д  д о л ж е н  вы
глядеть так: конечны й р е 
зультат труда  плюс полный 
х о зр асч ет  при с а м о у п р а в 
лении.

Кто-то м о ж е т  во зр азить :  
р а з в е  «условным» конеч
ный результат  бы л  везде?  
Взять участок п р о и зво дства  
парт в ц ех е  N° 25. П р о и з 
во дство  зд е с ь  идет от на
чала и До ' конца. Такой 
п р и м е р  м о ж н о  считать ис
к л ю чени ем  из правил. В 
том  ж е  ц ех е  изго то вл ен и е  
сте р ж н ей  лыжных п алок  — 
это «условный» конечный 
результат .  П о й д ем  дальш е.

А бсолю тн о  д л я  всех участ
ков х о л о дно й  прокатки и 
х о л о дн о го  в о л о чен и я  труб, 
т е р м о о т д е л о в  их с о б ст в ен 
ная работа  —  это к о н еч 
ный результат .  Д л я  цехов 
ж е  в ц е л о м  —  «условный». 
Так что п р о б л е м а ,  о к о т о 
рой я говорю ,  затраги вает

ум естны . Есть вед ь  на с е 
годняш ний день  отличные 
п р и м е р ы  в нашей э к о н о м и 
ке! Н апр и м ер ,  арендны й  
п о д р я д  в с е л ь с к о м  х о зя й 
стве. П р и м ен я ю щ и е  его  у 
с е б я  на практике  получают 
за р аб о тн у ю  плату только 
по к о н ечн о м у  результату.

П Е Р В Ы Е  ШАЕИ  
В Н Е Д Р Е Н И Я  П О Д Р Я Д А  

НА Н О В О Т Р У Б Н О М  З А В О Д Е

интересы  многих лю дей .
А вот п р и м е р  из жизни. 

Н едавно  специали сты  н а ш е 
го о тдел а  р а зб и р а л и с ь  в 
с е д ь м о м  ц ех е  с з а я в л е н и 
е м  рабочих .  Суть е го  вот 
в чем : по прокату  б р и г а д 
ны е  н о р м ы  вы полняю тся,  а 
по с д ач е  труб нет. Все п о
тому, что в т еч ен и е  многих 
лет с у щ еств о вал а  п о р о ч н ая  
практика: эти два  п о к а за 
теля  не у вязы вались  др у г  с 
д р у го м ,  один считался  («ус

ловны м», другой  конечны м. 
При п о д р я д е  труд  пр о к ат 
чиков д о л ж е н  оцен иваться  
по единой  ш кале:  не с к о л ь 
ко изготовили труб, а с к о 
лько  дали с м еж н и к ам .  Вы
полнили при этом  за д а н и е  
—  получи п р ем и ю .

Как бы вает  в личном  хо
зяйстве? С о з р е л а ,  д о п у с 
тим, с м о р о д и н а ,  хозяин по
лучил д о х о д  в виде  эк о н о 
мии д е н е г  (потратился бы, 
покупая  ягоду  на рынке).  
Д о х о д  в о з м о ж е н  и при 
п р о д а ж е  вы р ащ ен н о й  с м о 
роди ны .  Но п р едстав ьте  с е 
бе,  (нет у р о ж ая .  С оответст 
венно  и д о х о д а  нет. А у 
нас си ст е м а  оплаты такова,  
что деньги  н е р е д к о  платят
ся и за пустой труд.

Конечно,  оценки  труда  
на го су д а р с тв е н н о м  п р е д 
приятии и в личном  х о зя й 
стве  отличны друг  от д р у 
га. На п е р в о м  сохранены  
гарантии в виде  двух т р е 
тей тар и ф а ,  если п р о ц есс  
тр у да  для  р а б о ч е го  а д м и 
нистрац ией  не о бесп еч ен .  
О д н а к о  сего д н я  м ы  п о с т о 
янно го во р и м  о д а л ь н е й 
ш ей д е м о к р а т и за ц и и  о б щ е 
ства, о ликвидации а д м и н и 
с тр ати вн о -ко м ан д н о го  сти
ля у правлени я ,  о с а м о у п 
р авлении ,  наконец .  В оз
м о ж н ы  ли при этом  п о д а ч 
ки в в и де  гарантии и на 
г о су дар ств ен н о м  п р е д п р и я 
тии? На м о й  взгляд ,  н е 

С этого года  мы р а б о т а 
е м  на по л но м  х озрасчете .  
«Мы» —  это зав о д .  А 
бригады ? З д е с ь  д е л о  с л о ж 
нее .  Д л я  них пр и д у м ан о  
назван ие  «усеченный х о з 
расчет». Э л ем е н т ар н ая  л о 
гика п о д ск азы вает :  о б м а н ы 
ваем  сам и  себя .  Ведь с а 
м о  понятие  «хозяйственный 
расчет»  п р е д п о л а га е т  б е 
р е ж н о е  и сп о л ьзо вани е
всего, что н е о б х о д и м о  в 
п р о ц е с с е  работы . П остав 
л ен н ы е  в такие  условия 
лю ди с тараю тся  и с п о л ь з о 
вать р е су р с ы  с учетом  
н о р м  расх о да .  П о ч ем у  бы 
остатки м еталл а ,  п о л у ч ен 
ны е  таким о б р а з о м ,  не р е 
ализовы вать  ч е р е з  р о зн и ч 
ную торговлю ?

Такой п р и м е р .  На з а в о д е  
есть бр и га д а ,  ко то р а я  д е 
лает к о ж ан ы е  спинки для 
кроватей .  О стаю тся  ку со ч 
ки кожи. О р ган и зо в а ть  бы 
зд ес ь  ж е  пошив м одн ы х 
муж ских и ж енских  поясов! 
Мне к аж ется , ,  п о д р я д  д о л 
ж ен стим улировать  эту 
идею . Д р у г о е  д е л о ,  что 
при п о д р я д е  д о л ж н ы  быть 
четкие  гарантии — сколько  
заплатить исполнителям, 
с ко л ь к о  о станется  п р е д 
приятию.

Хочу п о д чер кн у ть :  при
в н е д р е н и и  п о д р я д а  б е з  
сло ж н о стей  не обойтись.  
Бывает, наши п р е д л о ж е н и я  
наталкиваю тся на н е п о н и 
м ан и е  со сто р о н ы  исполни
телей.  Д о  ны неш н его  года 
все бр и гады  на стане 
«30-102» в о сь м о го  цеха  б ы 
ли х о зрасчетны м и. Рабочие 
получали п р е м и ю  за э к о 
н о м и ю  м еталла ,  топлива, 
эл е ктроэн ерги и .  В случае  
их п е р е р а с х о д а  лишались 
25 про ц енто в  прем ии.  Не 
учитывался р а с х о д  пр о к ат 
ного инструмента  и других 
м ат е р и ал о в .  Х арактерны й 
п р и м е р  у с еч ен н о го  х о з р а с 

чета. И вот в с е н т я б р е  
п р о ш л о го  года  случился 
п е р е р а с х о д  м еталла .  Все 
работники  цеха в один  го 
лос  заявили :  у б е р и т е  из
х о зрасчетны х  по к а за те л ей  
м еталл ,  п о скольку  вины 
рабочих  в случи вш ем ся  
нет. Выходит, с д ел ать  е щ е  
одн у  скидку с понятия 
«хозрасчет» .  Но вед ь  в 
с в о е  в р е м я  в ц ех е  п о л у ч а 
ли п р е м и ю  за  экон ом и ю , 
не очень  з а д у м ы в ая с ь ,  а 
как они сам и  влияют на 
нее.

Да, психологию  л ю д е й  
изменить отню дь не просто.  
Но надо .  Иначе  полный 
х о зр асч ет  так и останется  
на у р о в н е  з а в о д а  и не  о п у 
стится на ни ж ние  эшелоны» 
Есть и др у гая  п р о б л е м а .  
Э коном исты  го во р ят  к о л 
лективам:  «Мы д а е м  вам
гарантии в оплате ,  з а р а б а 
тывайте, ско л ько  м о ж ет е» ,  
а те не в сегда  этом у  в е 
рят. Д о л го ,  сли ш ко м  д о л го  
п о д  т я ж естью  инструкций, 
типовых полож ен ий ,  м н о г о 
численных п р о в е р о к  мы не 
давали  л ю д я м  зараб аты вать  
и п о р о ж д а л и  не б е з  п о м о 
щи вы ш естоящ и х о р г ан и з а 
ций уравниловку  в оплате.  
Н еп росто  с ег о д н я  уйти от 
этого.

Во в недр ени и  п о д р я д а  
мы д е л а е м  п е р в ы е  шаги. А 
когда  ж е  ж дать  р е зу л ь т а 
ты? Д у м аю ,  что к концу 
пятилетки. И м енно  к этом у 
в р е м е н и  м о ж н о  буд ет  о ц е 
нить п р е и м у щ ес тв а  р е а л ь 
ного х о зрасчета ,  работы  на 
конечный результат .  Кому- 
то м о ж е т  п о казаться :  слиш 
ком затягиваем  д е л о .  О д 
нако лучше, как  говорится ,  
с е м ь  р а з  отмерить. . .  Р е ш е 
ни ем  ди р ек ци и  и п р о ф к о 
м а  о п р е д е л е н ы  б а з о в ы е  
цехи дл я  в н е д р е н и я  к о л 
лективного  п о д р я д а  —  8, 
12, 17 и 31. Им дана
с ам о сто ятел ьн о сть  в ф и 
нансовых расчетах. В д а л ь 
н е й ш ем  все цехи до л ж ны  
будут  нести ответственность 
за  взятый в банк е  кредит ,  
и спо л ьзо вани е  п р о и зв о д с т 
венных ф о н д о в .  тЬ лько  та 
кой путь считаю сам ы м  
р а зу м н ы м  в д е л е  воспита
ния сам о сто ятел ьно сти  всех 
трудовы х коллективов.

В. КРАПИВИНА, 
начальник о т д ел а  науч
ной организации труда 
и заработной платы 
Новотрубного завода.



f t  К О О П Е Р А Т И В Ы  
Г О Р О Д А

ДОБРОЕ ДЕЛО 
ПО ДОБРОМУ 
ДЕЛАТЬ

С интересом прочитал в 
газете размышления нача
льника участка Первоураль
ского специализированного 
строительно - монтажного 
управления треста Урал- 
домнаремонт С. Архипова 
о кооперативном движении. 
Сам я недавно возглавил 
кооператив «Современник», 
организованный при содей
ствии производственного 
объединения «Хромпик». 
Планы такие: участвовать в 
ремонтно . строительных 
работах как на предприя
тии, так и оказывая услуги 
жителям города. Намерены 
использовать для выпуска 
продукции, товаров народ
ного потребления (каких, 
пока секрет) отходы. Мы 
уж е участвовали в ремонте 
столовой профтехучилища 
№ 69. Отзывы получили хо
рошие.

Почему «Современник», 
спросите вы? Нам, иници
аторам еще одного город
ского кооператива, хотелось 
выразить в этом названии 
свой взгляд, свой подход к 
делу. Быть современным 
кооператором—это значит не 
хапать рубли, не выпускать 
халтуру и не обманывать 
клиента. Нужно знать эко
номику и быть профессио
налом во всем. Здесь я 
полностью разделяю точку 
зрения С. Архипова, кото
рый пишет: «У руля дви
жения изначально должны 
стоять люди, видящие 
дальше собственного ко
шелька». Кстати, члены на
шего кооператива, расши
ряя кругозор, скоро поедут 
в Москву на курсы по эко
номической подготовке ко
операторов.

К сожалению, встречают
ся в нашем деле люди, ко
торые бурной, по сути рва
ческой деятельностью, лишь 
дискредитируют доброе на
чинание. Автор статьи вер
но приводит в качестве 
примера динасовский ре
монтно - строительный ко
оператив «Эталон». Мне 
лично известно, что он за 
ключил договоры аж на 
500 тысяч рублей с хозяй
ствами Казахстана и везет 
туда всеми правдами и не
правдами приобретенный 
строительный материал, 
щедро отправляет краску, 
цемент, 'древесно-волокнис
тые плиты и т. д. Разумно 
ли это при наших-то мест
ных нуждах?

Словом, мы, кооператоры, 
должны завоевывать ува
жение со стороны перво
уральцев. а не гнаться за 
сиюминутной выгодой. Мог. 
ли бы многое сделать для 
блага города. Если наш ко
оператив встанет на ноги, 
окрепнет, готов часть зара
ботанных честным трудом 
средств ежегодно перечис
лять в Дом ребенка, на 
другие социальные нужды

В ШЕСТАКОВ.
председатель кооперати
ва «Современник».

Г
■ ЗАКОН О ПРЕДПРИЯТИИ 

И ТРУДОВОЙ КОЛЛЕКТИВ

С введением госприемки в десятом цехе Новотруб
ного завода ответственность контролеров ОТК повыси
лась. Любая невнимательность пресекается на месте. 
Психологический экзамен держит Т. М. Бернацких. 
Она — старший контролер, в ее коллективе люди тре

бовательные, принципиальные.
На снимке: Тамара Михайловна Бернацких.

Фото А. КАДОЧИГОВА

■ ПИСЬМА НЕРАВНОДУШНЫХ

ГДЕ СЕРДЦУ 
МИЛЫЕ ЛУГА?
Нет, наверное, человека, 

который не любил бы лес, 
прнволье. Любое время го
да по-своему красиво, осо
бенно в родных местах, где 
ты родился и вырос. Ког
да-то гологорскнй лес сла
вился полянами, весной 
усеянными медуницей, а ле
том — ромашкой. П обере
жье речки Талицы покры
валось лабазником: пре
красный чай на покосе! А 
сентябрь продолж ал ды 
шать лугами, пропитанными 
вянущим разнотравьем. Нас 
учили примечать в лесу: 
большие муравейники к 
осени — на суровую зиму, 
паутинка кругами стелется 
по растениям — к теплу...

Только меньше стало те
перь в лесу муравейников, 
покосные угодья заросли 
сосновым молодняком, бе
рега пруда отдыхающие 
захламили. Осталось от 
прошлого лишь картофель
ное поле. Где-то числа с 
десятого начинали карто
фель копать: «Картошка — 
хлебу присошка» Недели 
за полторы перед копкой 
картофельную ботвѵ среза- 
ли, чтобы клубни были здо
ровее, лучше хранились.

С этой поры осень под
крады вается все серьезнее. 
То позолотит прядочку 
листвы на макѵшке березы 
то оаскалит жаром листву 
рябины. А в третьей дека

де начинают прихватывать 
ознобные утренники: осень
забирает совсем круто. Вы
падает первый иней, ночи 
ясные, холодные. П равда, 
моросящий дож дь не пус
кает на землю заморозки. 
«Плачет сентябрь осенни
ми слезами», а в конце ме
сяца «корень в земле не 
растет, а зябнет».

Огородники собрали пол
ностью урожай, подготови
ли землю под зиму. Вот 
Тогда и отправлялись мы в 
лес за рябиной, складывали 
ягоды в чугуны, а зимой 
получали приятный гости
нец — вкусную мороженую 
яголѵ...

Ж аль, что сейчас уж е нет 
такого богатства в окрест
ных лесах. Земляника ис
чезла вообще, за черникой, 
брусникой, да и рябиной 
тоже надо идти далеко. А 
рядом возле Талицы лес 
запушен, деревья падают, 
речка, в которой раньше 
водились ондатры, пересох
ла рыба погибла в разре
зе, потому что в него идут 
стоки от завода. Впечатле
ние такое, что никому нет 
дела до нашей кормилицы 
природы: ни руководству
завода по ремонту гопного 
оборудования, ни депутатам 
городского Совета.

Н. ТЮЛЕНЕВА, 
бухгалтер цеха № 25 
Новотрубного завода.

В ТРЕЗВОСТЬ — НОРМА ЖИЗНИ

Будет у недели продолжение
Прошлая неделя, с 5 по 11 сентября, 

у нас в объединении, как и во всем го
роде, была неделей пропаганды трезвого 
образа жизни. На «Хромпике» заведую 
щая здравпунктом Людмила Степановна 
Сидорова выступила в цехах с беседами 
о вреде пьянства. Врач-терапевт медсан
части объединения Галина Алексеевна 
Валова подготовила на эту тему коррес
понденцию для нашей многотиражки. Га
зета опубликовала тематическую подбор
ку-

Б Е С П Р А В И Е  ПРИ ПРАВЕ
Строитель — профес

сия... Какое слово сра
зу же приходит на ум 
вместо многоточия? Ко
нечно ж е ,' «почетная». 
Человек, не знакомый со 
спецификой строительно
го дела, вряд ли заду
мывается о том, на
сколько наша профессия 
нервная. Добро бы вся 
энергия уходила на мон
таж , кладку, словом, 
работу. Увы, редкая 
смена обходится без 
простоев.

Но разговор начал не 
для того, чтобы вновь 
(в который раз!) посе-, 
товать на смежников. 
С ложивш аяся практика 
материально - техниче
ского снабжения в стра
не не позволяет, к со
жалению, решить подоб
ные вопросы быстро. 
Меня ж е наряду с этим 
беспокоит и другое: пла
нирование. При сегод
няшнем его уровне мы, 
исполнители, лишены 
возможности нормально 
строить работу. Что мо
ж ет быть тревожнее 
этого?

Посмотрим на цифры. 
В прошлом году четвер
тое управление треста 
Уралтяжтрубстрой дол
жно было освоить 18,7 
миллиона рублей. О сво
или, хотя стоило нам это 
большого напряжения. 
Нынче производственная 
программа выросла бо
лее чем на пять миллио
нов рублей. Реально 
это? С каж у «нет», и 
мне тут же могут отве
тить: ты не понимаешь
в полной мере сложно
сти задач, стоящих пе
ред городом. Понимаю, 
еще как понимаю. Всем 
известно: к 2000 году
к аж д ая  семья должна 
быть обеспечена отдель
ной квартирой. Все это 
так, но при этом неясно 
другое: почему при фор
мировании сегодняшних 
планов не берется в рас
чет. что мы действи
тельно в состоянии сде
лать. а что нет.

Когда был принят 
Закон о государствен
ном предприятии, нако
нец-то вздохнул спокой
но. Ведь в нем сказано, 
что трудовой коллектив 
имеет право сам форми
ровать себе программу. 
Только очень скоро вы
яснилось, что это только 
на бумаге ѵ него есть 
права, а на деле все ос
тается по-прежнему: во
левые решения сверху. 
Хотя, казалось бы, мы 
сами заинтересованы в 
том, чтобы не иметь за 
ниженный план. Только 
реальный. От этого в

первую очередь зависит 
наша прибыль, необхо
димый фонд оплаты
труда. Когда существует 
матеоиальная заинтере
сованность (а в новых
условиях хозяйствова
ния она появилась), са
ма собой вроде бы от
падает практика давле
ния. Увы, не отпала.
План растет. Сегодня мы 
выполняем программы 
треста, осваивая втрое 
больше средств, чем оп
ределено стройуправле
нию первой категории. 
А нас по-прежнему под
гоняют: дескать, больше 
делайте. В конце прош
лого, начале этого года 
наши плановики сфор
мировали управленче
ский план. В тресте его 
перекроили от начала и 
до конца. В сторону 
увеличения. " Д а, там, в 
свою очередь, тож е за 
висимы от вышестоящей 
организации. Так и т я 
нется эта порочная це
почка снизу вверх. Н е
понятно только, о какой 
самостоятельности уп
равления, не говоря уже 
об участке, бригаде
можно говорить.

Характерный пример в 
этом отношении — шко
ла в восьмом микрорай
оне. Закончить ее строи
тельство по плану надо 
В этом году. Д аж е не
специалисту ясно: нере
альны сроки. На отдел
ку помещения по всем
нормам требуется не 
меньше пяти-шести ме
сяцев, а мы сейчас со
оруж аем только каркас 
здания. Раньш е начать 
не могли — СУ-7 не 
подготовило фундамен
ты. Как будем выходить 
из положения, сказать
не решусь Одно в. дголк 
взять  не WOTy: эё іем
было подставлять нам 
заведомые подножки? 
Мы доказывали в свое 
время: нам не под оилу 
в срок справиться с ра
ботой. Никакие доводы 
не помогли. Еще при
мер. План строительно
монтажных работ на 
третий квартал перво
начально был один, по
том в тресте внесли по
правку. Без согласия со
вета трудового коллек
тива, разумеется.

Мы должны воспиты
вать в человеке хозяй
ское отношение к делу. 
Фразы наподобие этой 
звучат в последнее вре
мя часто. П ока, однако, 
не очень получается с 
«хозяйским подходом». 
А почему? Д а потому 
что по-прежнему не са
ма бригада, участок, уп
равление, наконец, опре

деляет себе фронт работ, 
а делают это за них на
верху. О том. чтобы за
ключать прямые до
говоры с заказчиками, 
остается только меч
тать. В этом случае за 
регламентированы рабо
ты всех инженеров, тех
ников управления. Мне, 
например, частенько бы 
вает ж аль зам. началь
ника по снабжению 
В. С. Бояринцева. Кру
тится он бедный, выбич 
вает материалы. Но как 
бы ни был активен, 
больше, чем «спущено» 
трестом, ему не полу
чить. О какой реальной 
инициативе можно тут 
говорить? Что самое 
обидное — сечем сами 
себя. Могли бы дейст
вовать самостоятельно 
— больше бы построили. 
Тем самым тресту — 
прямая выгода. А сей
час нередко приходится 
отказываться от выгод
ных объектов: нет ѵ за 
казчика материалов и У 
нас нет. « Д о с т а т ь »  
их тоже, увы, не в си
лах, так как прав таких 
не имеем.

Будь самостоятель
ность нашего, к приме
ру, участка реальной, 
легЧе бы пррторял до
рогу хозрасчет. Нам го
ворят: быстрее внедряй
те у себя чековую сис
тему. Я тож е считаю: 
дело хорошее. Но при 
соответствующих усло
виях. А сейчас так: с 
нашей бригады штраф 
за невыполнение за д а 
ния взять можно. Мы 
ж е в аналогичных слу
чаях бесправны. На 
прошлой неделе бригаде 
кран выделили. Н есколь
ко дней он простоял. С 
кого взыскивать за по- 

“ терн? Спрашиваем на
ших руководителей, они 
в ответ маш ут рукой: 
«Д а бросьте вы, ребя
та».

Сколько раз слышал: 
мало в бригадах творче
ства, инициативы. Редко 
подаются и рацпредло
жения. Всему есть свои 
причины. Мне каж ется, 
мы, монтажники, отде
лочники, еще долго бу
дем оставаться лишь по
слушными исполнителя
ми. Д ум ать самостоя
тельно не очень-то при
учены. Но научимся ли 
этому в существующих 
условиях?

А. ОСТАНКЕВИЧ, 
бригадир четвертого 
стройуправл е н и я, 
зам. председателя 
совета трудового 
коллектива треста 
Уралтяжтрубстрой.

■ АДРЕСА ВОЛОКИТЫ

В библиотеке профкома экспонирова
лась выставка художественной и научно- 
популярной литературы. Перед сеансами  
в клубе им. Ленина демонстрировался 
документальный фильм киностудии клу
ба под названием «Трезвость —  норма 
ж изни». Киностудия хромпиковцев на
зывается ■ «Кварц-фильм», руководит ею 
Владимир Водолазов.

А. ФИЛАТОВА, 
редактор многотиражной газеты  

«Хромпиковец».

Ж ители домов по улице 
12 декабря на станции Ку
зино пользуются колодцем, 
который не ремонтировался 
20 лет: сруб сгнил, в воду 
Сыплются щелки, мусор, и 
ее надо процеживать.

Д ва года назад избира
тели обратились к своему 
депутату Морозову, кото
рый как ни пытался что- 
нибудь сделать, не смог.

ОТМАХНУЛИСЬ...
Его преемник Буш уев неод
нократно был ѵ председа
теля исполкома поссовета 
Ерохина, у которого ответ 
на Все один: «Пусть дела
ют сами».

В нашей округе живут 
пенсионерки, да я—84-лет

ний инвалид первой груп
пы. Советскую власть вы
бираем мы не для того, 
чтобы представители ее от
махивались от людей. Бла
гоустройство улиц, колод
цев — забота поссовета, на 
это мы и платим разные 
налог».

Л. КОЧЕВ, 
ветеран труда, 

пос. Кузино.

О братился я В филиал 
№ 1 треста «Свердлобл-
ремстройбыт» с просьбой 
отремонтировать квартиру 
еще в июле. В августе при
шел представитель, обмерял 
площадь. На дворе сентябрь 
— нйкто не думает начи
нать работы. Я уж е четы-

сколько Я жизнь прожил, войну 
прошел, так почему ж е т а 
кое отношение к простому 
человеку, тем более старо-ЕЩЕ ЖДАТЬ?

ре раза ездил из Талицы в му?
контору «Ремонт квартир» С. ТРЕСКОВ,
по улице Ленина, но когда ветеран,
выполнят заказ, неизвестно. пос. Талица.



новости
У ч атся  
м едики

В среду теоретиче
ским  экзам еном  завер
ш ились курсы  повы ш е
ния квал иф икации ме
диц и н ски х  сестер т е р а 
п евтических отделений, 
пол икл ин ик и ф ельдше
ров здравпунктов  про- 
м ы ш ленны х предприя
тий , 53 человека за ни-' 
малиеь на базе медсан
части динасового заво
да. Перед ним и в ы сту
пили ведущ ие специал и
сты — хи р ур ги , тера
певты, невропатологи, 
инф екционисты  и дру
ги е  во главе с главны м  
терапевтом города В. Н. 
Ходыревым, Основная  
цель курсов — повы 
сить качество м едицин
ской помощ и населению  
со  стороны  среднего  
персонала н аш и х  ... боль
ниц и п ол икл иник.

Э кзам енационны е оцен
ки плюс п р акти чески е  
навы ки слуш ателей к у р 
сов л я гут  в основу п ри 
своения им катего рий , 
позволят диф ф еренци. 
ровать опл ату труда  
каж дого  работника,

Т а кую  ж е  учебу про
вели работники  средне
го звена медсанчасти  
Новотрубйого завода, 

Сейчас начались кур . 
еовьщ заня тия  у  меди
ц и н с ки х  сестер д етских  
пол икл ин ик и отделе
ний, палат новорожден
ны х и патологии бере
менности.

А. БА ТЮ Ш КИ Н .

Я АНОНС

Ш НОЧНОЙ ВИДЕОЗАЛ

НА ВСТРЕЧУ 
С «ЧЕЛОВЕКОМ- 
АМФИБИЕЙ»

В начале  ш естидесятых 
с т р и у м ф о м  п р е ш е л  по э к 
ран ам  страны  ф и л ь м  «Че
л о в ек -а м ф и б и я » .  М альчиш 
ки распевал и  песенк у  про  
м о р с к о г о  дьявола /  Д е в ч о н 
ки были п о го л о вн о  в л ю б 
лен ы  в исполнителя главной 
роли  В ладим ира  К ор енев? ,  
д е б ю т и р о в а в ш е г о  в этом  
ф и л ь м е .  К расивая внеш 
ность, а тл етическое  с л о ж е 
ние, р е д к о е  о бая н и е ,  ин
теллект  — е м у .  прочили 
б о л ь ш о е  б у д у щ е е  в кин®, 
А т во р ч еск ая  су дьба  с л о 
ж ил ась  не с о в с е м  так. как 
бы  хотел сам  актер  и з р и 
тели.-. П равда ,  не  обижен- 
р о л я м и  в д р а м ат и ч ес к о м  
театре .  Есть и н тер есн ы е  э к 
ранны е  работы , н а п р и м е р ,  
в ф и л ь м ах  «Победитель» ,  
«М ного ш у м а  из ничего», 
По главная р оль  всегда  
впереди .

С е го д н я  засл у ж ен ны й  а р 
тист р еспу б л и к и  В ладим ир 
К о р е н ев  — гость П е р в о 
уральска , Встреча с ним 
состоится в 20 часов во 
Д в о р ц е  культуры огнеупор-  
щиков. будут показаны  
ф р а гм е н т ы  из спектаклей,  
ф и л ь м о в  с егр  участием.

И здали увидела ѵ Двор
ца культуры >и техники 
«Строитель» оживлённую 
мололѵю публику.

— Ребята, вы на диско
теку?

— Нет. в видеозал,
—  А что сегодня?
— Американский фильм 

«Полицейская академия-3».
Итак, с 9 сентября в ма

лом зал е -Д во р ц а  культуры 
' «Строитель» действует ви

деозал, И дея его. открытия 
принадлежит П авлу К окш а
рову, : председателю  студии 
«Аккорд». ■ Об этой сту
дии городская, газета уж е 
писала. Г лавная задача., ко
торую поставили перед, со
бой П авел и- его единомыш
ленники, —- организация до
суга первоуральцев.

•м. Летом ’ молодежь в 
буквальном смысле не зна
ла, ."куда себя деть, — по
сетовал Павел; — Дискоте
ки позакрывали. С моло
дежными кафе, стадионами, 
теннисными кортами, сами 
знаете, не густо. Бассейны 
в летнюю ж ар у , парадокс, 
не функционируют. Вот и 
собирались в городском 
парке, на аллейках, от ску
ки придумывали себе р аз
влечения. далеко не всегда 
безобидные.

Б  ближайш ее время «Ак
корд» планирует , открыть 
еш е две видеоточки —  в 
кафе «Уральское» и «Вес
на». Технические средства

ЕЩЕ ОДНА 
ИДЕЯ 

«АККОРДА»
и ф и л ь м о ф о н д  ЭТО П03В0ЛЯ- 
ЮТ

Видеозал работает всю 
неделю, кроме понедельни
ка. К аж ды й день — по три 
сеанса: с 22. 24 и 2-х ч а 
сов ночи. Билет стоит 
.рубль. Это недорого, если 
учесть, что двухчасовой се
анс включает фильм и на
сыщенную музыкальную 
программу. П авел обешает, 
что каж ды й день зрителей 
ж дут разные фильмы. П о
вторяться они будут толь
ко по ''заявкам.'"

— Мы хотим познако
мить нашего зрителя с луч
ш и м и , игровыми заруб еж 
ными фильмами. К сож але
нию, советские ленты, сня
тые на видео, пока не поль
зую тся популярностью. Хо
тя в нашей фильмотеке они 
тож е есть. Сегодня хоро
шие советские каотины, сня
тые уж е в гіослез астойный 
период, можно посмотреть 
только в кинотеатрах.

В конце сентября в ви
деозале откроется кинолек
торий, Его постоянным ве

дущ им .’ будет Павел К ок
шаров ■' Но студия собира
ется приглаш ать професси
ональных киноведов из 
Свердловска. режиссеров, 
актеров, просто талантли
вых и неординарных лич
ностей из различных сфер 
деятельности. Сейчас уже 
практически готовы две -ви
деопрограммы. П ервая — 
«Брюс Ли: мифы и реаль
ность» — о выдающемся 
мастере, к ар атэ , безвремен
но ушедшем из жизни. В то
рая поднимает актуальную  
проблему разводов. Будет 
полностью показана англо- 
американская лента «Обы
денная жизнь», удостоен
ная самой престижной пре
мии американской акаде
мии киноискусств — «О с
кар».

В кинозале встретила не 
только молодежь, но и пен
сионеров. которые страд а
ют бессонницей, поэтому се
ансы с 24, 2-х часЬв ночи 
их устраиваю т. Были и ра- 
бочие-новотрубники, загл я 
нувшие сюда свазѵ после 
третьей смены.

С тудия «Аккорд» догово
рилась с кооперативом «Ра-, 
дуга», обслуживаю щ им, бар 
Д ворца, о горячем уж ине 
для поздних посетителей. 
П еред сеансом можно п од
няться на второй этаж  в 
бар и выпить чаш ку кофе, 
стакан чаю.

О. СТАРОСТИНА.

Задумался,
Ф это  Е. ЕГОРОВА

СЛУЖБА 01

ЧТОБЫ Н Е  Б Ы Л О  Б Е Д Ы
В августе работала ■ го- 

здская комиссия по при- 
іке  школ к учебном у. To- 
у. О на отметила', что про- 
івопож арное состояние в 
колах, ЛЬ 2, 3, 8, .10 и
эугих в этом году улуч- 
илось откорректированы 
таны эвакуации, обраббта- 
j  огнезащитным составом 
іревянные конструкции." 
ю верена исправкб'сть по- 
арных к р а н о в . Тем не ме- 
:е, ни в одной из школ не 
ш нтированэ пож арная 
ігнализаиия. Не в пример 
л быстро наш ла выход 
іминиетрация Дома пио- 
іров: она обратилась к
ілугам кооператива, кого- 
ый выполнил все монтаж- 
ае работы за месяц. По- 
арная сигнализация — 
5рсший помощник Была 
d она .в школах -№ 10 и

15, тогда бы и пож ар у д а
лось обнаруж ить значи
тельно раньше и, соответ
ственно потушить.
- Нередки случаи, когда 

■вентиляционные камеры., в 
ш колах - используют как 

■складские помещения, раз
девалки.' В' школе №  35 не 
м огут правильно расставить 
кровати в спальне для шес
тилеток. чтобы . п ро х о д  со
ответствовал нормам. С лу
чись пож ар — . .быстро вы
вести детей не ѵдастся.

Уже год. как перекопали 
дорогу возле школы ЛЬ 29 
в поселке Прогресс. Тран
шею засыпали кое-как. а 
подъезда к школе' нет и по 
сей .день.

Особую тревогѵ вызывает 
противопожарное состояние 
школы №  40. Последний

пож ар здесь был два года 
назад. Но выводов не сде
лали. Неправильно смонти
рована электропроводка в 
школьных . мастерских. Ав
торемзавод, шеф школы, 
обещал переделать еше в 

. июне; но, «как видно, за 
был, Котельная захламлена 
дальш е некуда. Не со

с та в л е н  план эвакуации. 
Директор школы А. X. Зи- 
дымьішев уже не раз при
влекался За это к а д 
министративной ответствен
ности.

П ож арная охрана проси
ла гороно принять меры и 
еообш цть. Но ответа так и 
не получила,

3 МЕРЗЛ ИКИНА, 
инструктор 

горсовета ВДПО;
Б. ГАКОВА, 

рабкор.

Уродилась 
черемуха

На д н я х  в тетрадь для 
песен и ча с ту ш е к  на сель
с ки х  посиделках записал  
таной куплет-

П р иезж айте в П ер ескач ку  
На черем уху в бору.
Ягод вкусны х . —■

не эадачка — 
Наберете по ведру. 
Ароматом черем ухи  н ы н 

че,  каж етс я , пропахли у ги -  
ц ы  поселка, берега речки  
У т к и , окрестны е леса. М е
стны е ж и тел и  собираю т ее  
для себя, вы пекая сладкие  
пироги , м ногие сдаю т вы. 
ездкой билимбаёвской за- 
готконторе. П енсионерка  
3 . Х усаян сва , наприм ер, 
сдала 80 килограм м ов че
ремухи в суш еном  виде, 

8 . М АХНЕВ, 
зав, клубом поселка  

Перееначка,

1  С П О РТ —
ВОСХОЖДЕНИЕ 
ПР0Д0ЛЖАЕТСЯ

В столице Никарагуа 
Манагуа прошел четвертый 
традиционный международ
ный турнир по боксу, по
священный памяти никара
гуанского революционера 
Аугусто Сезара Сандино. В 
нем приняли участие бок
серы из семи стран. Сорев
нования проводились в 
восьми весовых категориях 
от 48 до 71 кг. В семи из 
них выступили юниоры 
СССР Б соперничестве с 
опытными латиноамерикан
скими боксерами наша мо
лодежь добилась хороших 
результатов. Трое стали по
бедителями.. Среди них и 
наш земляк, признанный 
самым техничным боксером, 
чемпион СССР 1988 года 
среди юниоров учащийся 
СПТУ № 6 Р. Галимьянов. 
В финальном бою Радик 
выиграл у сильного кубин
ского боксера Ринальдо 
Лопеса, Хочется пожелать 
Радику новых успехов, в 
ближайшие годы попасть в 
первую сборную СССР, а 
его т р е н е р у  мастеру 
спорта Сергею Романову 
обратить самое серьезное 
внимание на индивидуаль
ную работу с юными боксе
рами, вырастить новых чем
пионов.

Ю. ЧЕРВОБ. 
председатель 

городской федерации 
бокса.

Редактос 
В И ПРУДНИКОВ

Кинотеатр «Восход» 15. 16 сентября «ТАНЦОР
ДИСКО» (2 сепии). Сеансы 9 12. 15 18. 21 час.

Кинотеатр «Космос». 15 сентября -РО Н Я  — ДОЧЬ 
РА ЗБО Й Н И К А » Сеансы: 9. П . 13 15 час. 15. 16 сен
тября «ОКНО С П А Л ЬН И » (дети не допускаются'). Се
ансы. 17. 19, 21 час. 16 сентября «ЗО ЛО ТАЯ АНТИ
ЛОПА». Сеансы: 9, 11. 13, 15 час.

Дворец культуры и техники «Строитель». 15 сентяб
ря «УЛЬЗАНА* Сеансы 10-30. 18. 20 час.

Клѵб имени В, И, Ленина. 15 сентября «ЗА О КО 
Л И Ц Е Й  ДРА КО Н», начало в. і’б часов.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 
НОВОТРУБНОГО ЗАВ ОДА

П р и гл аш аем  17 с е н т я б р я  в м о л о д е ж н ы й  к аф е-  
клуб «Ливерпуль», Т анцевальная  и в и д е о п р о 
грам м ы , выетавкятэукцион картин, л ирические  
песни, игра  на гитаре, ую тная о бстановка  при 
свечах  — все это о ж и д а е т  вас на. в е ч е р е , . кото
рый начнется  в 20 часов,

* * . *
К руж ок кройки й ш итья объявляет дополни

тельный набор жедаю ших заниматься в утрен
ние часы  Запись производится с 19 сентября в 
комнате №  51 с 19 до 21 часа.

Д В О РЕ Ц  К УЛЬТУРЫ  
И ТЕХНИКИ «С ТРО И ТЕ Л Ь»

объявляет набор в круж ок кройки и шитья. З а 
пись начинается .* 15 сентября. О бращ аться в 
комнату №  99 с 19 до 21 часа.

АБОНЕМЕНТ —
ЭТО ВЫГОДНО. УДОБНО!

Стоимость а б о н е м е н т а  зависит от о б щ е г о  вну
тр ен н его  о б ъ е м а  холодильника .  При о б щ е м  
о б ъ е м е  холодильника  д о  200 куб, д м  включи
тельно  — ?  руб,, свы щ е  200 . куб, д м  — 11 руб. 
40 коп.

В лад елец  холодильника ,  н а х о д я щ ег о ся  на  а б о 
н ем ен те ,  и м е ет  п р а в о  на в н е о ч е р е д н о е  п р о ф и 
л ак ти ч еск о е  об с л у ж и ва н и е  и рем о н т .

О б р а щ а е м  ван. я внимание, что а б о н е м е н т  с т о 
ит 9— 11 руб,, платный ж е  р е м о н т  холодильника  
доход ит  .от 40 д о  100 руб. З а  сп р ав к а м и  о б р а щ а т ь 
ся  в ател ье  « А б о нем ен т»  по а д р е с у :  ул. Л е 
нина, 9-6. тел, 2-68-53,

П ервоуральская автош кола ДОСААФ объ явля
ет набор на Курсы переподготовки водителей к а 
тегории «Б». Н ачало занятий 3 октября Прием 
заявлений проводится в помещении ГАИ, 1-й 
этаж , тел 7-53-88.

М еняется 2-ком натная
к вар ти р а  в г. С оликам ске 
П ерм ской области на  2-Ком. 
натную  или  одноком натную  
в П ервоуральске  О бра
щ а т ь с я ' ѵл. Данилова, 5 —6 
или по тел. 2-37-34,

М еняется 2-ком натная
к в а р т и р а  новой п л ан и р о в
ки, ' 3-й э т а ж  в К ры лосово 
н а  дв у х - и л и  о д н о к о м н а т 
ную  к в а р т и р у  в Перво 
У р а л ь с к е  О бращ аться по 
тел  2-79-03,

М еняю 2-комнатнуто к в а р 
ти р у  32 к в  м, первы й  этаж , 
п о -адр есу : Динас, ул, 50 лет 
СССР, дом 22, кв 129 на 
2-ком натную  м ал о габ ар и т
ную  в черте  города О бра
щ аться  после 18 часов

М еняю  3-комна.тную к в а р 
ти ру  с телеф оном  на две 
о дноком натны е к в ар ти р ы , 
одну с телеф оном  Обра
щ аться  по тел  2-26-39

М еняется 2 -ком натная
благо у стр о ен н ая  к в ар ти р а
29,5 кв м в г Верхнем  
Уф алее Ч елябинской  о б л а 
сти  на 2-ком натную  в П ер
во у р ал ьск е  О бращ аться-
ул. В айнера, ЗЗ-а, кв: 46 
после 18 часов.

М еняется 2-комнэТцая к о 
о п ер ати вн ая  оплачен н ая  
к в ар т и р а  в  центре  г Сверд, 
ловска на 2. или  3-ком нат
ную  к в ар т и р у  улучш енной

п ланировки  в г Перво* 
■■ральске О бращ аться!
г П ервоуральск , ул  Лени* 
на, 9-6. кв. 33 после 18 час ,

П родается к ап и тал ьн ы й  
гар а ж  на  кольцевой  дорога» 
О бращ аться ул, С троите. 
Лей. 8-а, кв. 79.

П родается гар а ж  в р а й 
оне Стро.йлоселка, Обра
щ ат ьс я  после 19 часов  по 
ад р есу  пр. К осм онавтов,
25-а, кв-. 23.

•  В М годарим
В ы раж аем  ' сердечную  

благод арность к оллективам  
ем ены  «С» ц еха  № 6 а
см ены  «В» у частк а  ХПТ це
х а  № 14 Н овотрубного за в о 
да, к аф е  «Ц ы плята-табака» , 
всем  родны м , зн аком ы м , 
друзьям , соседям , р азд ел и в 
ш им  с нам и  больш ое гора 
и о к азавш и м  пом ощ ь в по
хо р о н ах  дорогого, лю бимого 
м уж а, отца и дедуш ки Теп. 
л як о ва  М ихаила Трофим®, 
вича.

Ж ена, дети, внуки.

От всей  душ и и сердца! 
в ы р аж аем  искренню ю  б л а . 
товарность, к оллекти ву  учи
телей  ш колы  ,№ 2 и  гороно, 
соседям  и близким , р а зд е 
ливш им  с нам и  невосп ол
нимую  у т р ат у  и  п р и н яв 
ш им  у части е  в похорон ах  
н аш ей  лю бимой дочери , с е 
стр ы  и тети  Зои  А лександ
ровны  Новоселовой.

М ама, брат, сестр а , 
плем янник.

С отрудники городского  врачебно-ф изкультурн о- 
го ди спансера  в ы р аж аю т и ск р ен н ее ’ соболезнова. 
ние лаборан ту  Ж олобовой В арваре П авловне по 
поводу см ерти  м уж а

ЖОЛОБОВА 
Михаила Абрамовича.

К оллектив рем онтно-м еханического  у ч астк а  з а 
вода тр у бчаты х  стр о и тельн ы х  конструкци й  ско р 
бит по „поводу п реж деврем ен ной  см ерти  бы вш его 
кадрового  рабочего

веляЕВА  
Ивана А ким овича

и в ы р аж ает  соболезнован ие родны м  я  близким  
покойного

К оллектив м еханосборочного  у ч астк а  №  1 з а 
вода по рем онту  горного  оборудования в ы р аж ает  
и скрен нее , соболезнован ие- н орм ировщ ику участка  
Б еляевой  Б. П. по поводу преж деврем ен ной  ам ер . 
ти м уж а

БЕЛЯЕВА  
Ивана А ким овича.


